
 

 

 

 

 

今年度も、多くの皆様にアンケートへご協力いただき、とても感謝しております。おかげさまで、市教委との交

渉でも力強い支えとなりました。ご協力いただいた皆様にもアンケート結果について報告しますので、感想や意

見などありましたら、市教組のホームページにお寄せください。 

｢学校事務職員の業務に関するアンケート（２０２４）｣結果 

今回で５回目となります。毎回、市教委の全課に渡し、交渉で業務や処遇の改善を求めているところですが、な

かなか具体的な解決につながっていないことを腹立たしく思います。しかし、現場の状況は伝えなければわかりま

せんし、伝えることによって「知らなかった」では済ませられなくなります。一気にはいきませんが、着実に課題解消

に向けて進んでいることは間違いありません。 

毎年のことではありますが、学校徴収金に関する負担が大きいことは明らかです。管理職対象の研修はほとん

ど効果がなく、相変わらず事務職員におんぶにだっこの状況が続いています。システムの改修だけでなく、給食費

同様公会計化することや、事務職員の負担を減らす根本的な改善を要求していこうと考えています。 

ところで、事務職員の仕事はたしかに理解されづらい部分があると思います。理解されていないがゆえに、「便

利屋さん」のような扱いを受けることもあります。教員の多忙さは目に余るものがあり、同じ学校で働くものとして負

担軽減に協力したいとは考えます。だからといって、事務職員がその「犠牲」になっていいということではありません。

組合として事務職員の現状について理解を深めてもらえるようなとりくみができないかと検討中です。 

課題は山積していますが、皆様の声を糧に、解決に向けて市教委各課との交渉等を進めていきたいと思いま

す。今後も、ご協力をお願いいたします。 

皆さんへ加入のお願い 

みなさんに、熊本市教職員組合への加入をお願いします。 

熊本市教組は、勤務・労働条件に関する交渉だけでなく、パワハラ・セクハラなど学校における様々な

問題解決の窓口として相談を受け付けています。しかし、数が少なければなかなか要求もとおりません。

教職員全体のためにとりくみを続けているところですが、組合員が増えれば、さらに課題解決に向けて

前進できます。 

また、教職員組合は、水俣病やハンセン病など熊本における人権問題はもちろん、世界各地で起こっ

ている戦争にも目を向け、日本の子どもたちが再び戦場に送られないようとりくんでいます。ガザでの

一番の犠牲者は、子どもや女性です。ウクライナの子どもたちは殺されるだけでなく、連れ去られて故

郷さえも奪われています。私たちは、世界のすべての子どもが、戦争の犠牲とならないよう訴えます。 

皆さんも、熊本市教組に加入して、一緒に課題解決にとりくんでいきましょう。 

 

詳しくは、熊本市教職員組合のホームページをご覧ください。 

https://kumamotosikyoso.jp/ 

202５年１月 

熊本市教職員組合 

事務職員部 

〒862-0976 

熊本市中央区九品寺 1 丁目 11-4 教育会館２階 

TEL 096-371-2711 FAX 096-371-8348 

メール sikyouso@mx7.tiki.ne.jp 

熊本市教職員組合 
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にちは

市教組です！  
事務職員版 
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学校事務職員の業務に関するアンケート                                            
  （２０２４）

1. 所属

2. 年齢

3. 児童・⽣徒数

4. （学校徴収⾦について）５⽉２１⽇と２２⽇に開催された「学校徴収⾦『管理職の役割とマネジメント』研修会」によっ
て変化はありましたか？

5. （学校徴収⾦について）設問４の研修会後に、業務内容や役割分担等について管理職から職員に説明がありました
か？

77 応答 29:28 完了するのにかかった平均時間 アクティブ 状態

⼩学校（単数配置） 36

⼩学校（複数配置） 17

中学校（単数配置） 10

中学校（複数配置） 12

⽀援学校 2

〜20代 23

30代 6

40代 12

50代 27

60代 9

100⼈以下 6

101⼈〜300⼈ 13

301⼈〜500⼈ 23

501⼈以上 35

業務が減った 1

変化はなかった 68

業務が増えた 2

その他 5

あった 5

なかった 62

わからない 9

その他 0
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6. （学校徴収⾦について）役割分担について適切におこなわれていると思いますか？

7. （学校徴収⾦について）業務はあなたにとって負担ですか？

8. （学校徴収⾦について）設問７で「負担ではない」と回答された⽅について、負担を減らすために⼯夫していることがあれば
教えてください。（例えば、業務の割り振りの⾒直し、３期徴収を２期徴収になど）

6
応答 最新の回答

9. （学校徴収⾦について）業務で特に負担となっているものは何ですか？（複数回答可）

10. （学校徴収⾦について）昨年度以前の未納者はいますか？

適切 20

不適切 19

どちらでもない 35

その他 2

とても負担 34

少し負担 34

負担ではない 4

その他 3

⼝座登録確認 22

年間徴収計画作成 19

⽀出伺書作成 17

業者への⽀払い 31

未納者対応 50

転出⼊作業 37

決算書作成 22

スケジュール管理 30

⾦融機関への往復 28

その他 16

いる 6

いない 63

いないことになっている 3

その他 2
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11. （学校徴収⾦について）未納者分の業者への⽀払いはどうしていますか？（※ この設問の回答に関しては、市教委へ
の報告や公表などはいたしませんので正直にお答えください）

12. （学校徴収⾦について）業務の改善をするにはどうしたらいいと思いますか？（複数回答可）

13. 「教職員の時間創造プログラム」で「共同学校事務室」の設置が提案されていますが、どう思いますか？

14. 「共同学校事務室」の設置は「事務機能の強化」になると思いますか？

15. 事務職員の「働き⽅改⾰」は進んでいると思いますか？

未払いのまま 16

⽴て替えている 15

返品している 0

その他 18

公会計化 28

業務委託 32

事務室の⼈員増 21

市教委からの指導 18

管理職への研修 22

教職員への研修 35

システムの改修 28

現⾦徴収に戻す 18

その他 9

賛成 15

反対 21

内容を知らない（わからない） 15

どちらでもよい 19

その他 5

強化になる 17

強化にならない 10

負担になる 14

わからない 32

その他 3

進んでいる 10

変わらない 31

後退している 24

わからない 12

その他 0
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16. 学校閉庁⽇についてどう思いますか？（複数回答可）

17. （学校閉庁⽇について）設問１６で回答した理由について教えてください。（ゆっくり休みたい、仕事が滞る、年休が少
ないなど）

55
応答

最新の回答
"連続した⻑い休みより、⾃分のタイミングで休みをとりたい。"

"連休が欲しいから"

18. 負担を減らしてほしい（アウトソーシングしてほしい）業務は何ですか？（複数回答可）

19. 職場内で事務職員の仕事について理解されていると思いますか？（複数回答可）

20. 悩みや教育委員会への要望など、⾃由にご記⼊ください。

35
応答

最新の回答
"変更があったとき、事務職員から問い合わせがあったとき、問い合わせた⼈にだけ答…

"職場指導員の⽅との関係性が良くなく、仕事も聞きにくい状況が続いてます。そのた…

もっと⻑くしてほしい 6

もっと短くしてほしい 19

ちょうどいい 40

その他 9

給⾷費 15

学校徴収⾦ 53

⽂書処理 9

旅費 19

財務 6

共同実施 3

諸⼿当 14

共済組合 16

備品管理 18

施設使⽤料 51

電話対応 17

その他 6

管理職から理解されている 43

管理職から理解されていない 11

⼀般職から理解されている 17

⼀般職から理解されていない 26

その他 14
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